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Ea Sano. 
  

1 pasado fácilmente 
12 año desde la noche 
jen que, cerca de las 23 

horas, Sofanor Cerpa, entonces 
reportero de La Prensa Austral, 
eacercó ami escritorio de la ala 
de Redacción y dí: "la, Gabriel 
a quiere conocer". Entonces, 
quien ya ea famoso a nivel na- 
«ona tras haber sido presidente 
e la Federación de Estudiantes 
ola Universidad de Chil (2011- 
2012) y uno de los principales 
irgontes de las movilizaciones 
ústudiantls dela época, estaba. 
“armando su estrategia electoral 
para ser diputado porel distrito 
28, Y noel lo logró en as para- 
mentarias de 2013, sino que fa 

  

  

  

  

  

varon después a serla arta dela. 
coalición Apruebo Dignidad para 
Jas prosidenciales de 2021. Con. 
“658% delos votos, salió electo 
Presidente dela República. 

111 de marzo pasado cum- 
litres años en el poder, Desde. 

“que asumiera, ha viitao varia 
veceslarogión, pero esla primo- 
a vez que Magallanes lo recibe. 
convulsionado y que debió en- 
rentar manifestaciones ciuda. 
danas por el paro de profeso 
*ldeterioro ostensible dela coo 
moción pública, el disguato por 
la forma en que se pactó el pago, 
dela deuda histórica del 4% y 
hasta el reclamo de les vecinos 
de Pampa Redonda y au probla- 
ma de fat de alcantarilado. 
Ayer, parecía que el polola de 
Bor con os magallánicos esta- 
ba enrisego. 

  
  

  

  

Presidente, esta visita ha 
sido quizás la que lo ha rect- 
Dido con un Magallanes más 
convulelonado. Paro de pro- 
fesoros y manifestaciones, 
dlsgusto en la ciudadanía por. 
la falta y ol mal estado del 
transporte público. Tenemos 
a los vecinos de Pampa Re- 
donda con un problema que 
se arrastra del 2017alnocon- 
tarcon alcantarillado. ¿Hate- 
nido la posibilidad de tratar 
con las autoridades locales 
stos problemas y qué atisbo 
de solución hay? 

Presidente Boric y rol del director del Slep ante paro de profesores en Magallanes. 

“Tengo una muy mala evaluación de Mario García” 
> El Mandatario ofreció ayer una entrevista exclusiva a La 

Prensa Austral, al cumplir tres años en el gobierno y al visitar 
Punta Arenas a propósito del encuentro del Bid. En esta edición, 
entregamos sus opiniones sobre el panorama regional. El próximo 
domingo, el Jefe de Estado abordará temáticas internacionales y 

cuestiones de política nacional. 

> Boric ratificó lo adelantado por el ministro Marcel respecto de que 
nose puede responder con irresponsabilidad fiscal al problema del 
"magisterio magallánico; indicó que dio instrucciones para abordar 
el problema del transporte público; y anunció que a fines de mayo 

estaría el Plan Especial de Zonas Extremas y que este año se licitará la 
construcción del Centro Antártico Internacional. 

“todo o que pana enla regón y que ha dado instruccionas para que ss puedan resolver varios de os problemas 
us originaron manilestacones. 

  

y “Magallanes, en particular, es un paso inevitable para todo lo que 
es la polea anirica en el mundo” 
Durante este verano, elPresidente obre Boic en- 

cobezó la Operación Estrella Poor, uno expedición al 
Polo Sur que, según señal, fue altamente significativa 
paraelEstado de Che. Lomisón demostró as copacio- 
les operativas del Fuerza éreo de Chile encordina- 
«sónconelinsttutoAntático Chen nach) yel mundo 
«ientfico naciona, marcando un hit dl aerzor en o 
bnseestadounidense Amundsen- Sot donde nosere- 
ciblaunaceronove de stetipo desde hacindos décadas. 

ElMandetoro desta elrocentral que juego are 
¿ión de Magallnes como plataforma logistica pora las 

dlstintas operaciones ntónicas incluso aqueos des. 
rroladas por países no frmontes dl Tratado Antártico 
Enestolíneasbay larelevanciadelnuevorompehie- 
los"Almiante Vel”, construido ntegramente en hi y 
recientemente atacado enel puerto de Punto Arenas. 
omo parte elfortlecimientodeainfroestructuraan-. 
tártica nacional que incluye también la modernización 
¿llas bases Escudero, ra y O'Higgins. 

Boricrecordó que sta no ha sdo su única visito al 
continente blanco, hobiendo estado previamente enc 
Versos bases como la 'Higins del jércit, Fe, Prat 
y Escudero. "Chile va a defender quel Antártica siga 
Siendo un continente de ciencia y de paz", aseguró, re- 
fimando elrol estratégico e Mogallne en política 
ntértcanacional 

Respecto l papel del Inch l Presidente valo- 
rá su contribución como institución descentralizado 

- "Por supuesto, estoy con- 
versando permanentemente con 
sl delegado José Ruiz. También 
converso cotidianamente con 
Jorgo Flies y ahora aprovechó. 
de conversar algo con Claudio 
adonich y con as autoridades 
nacionales respecto atodos los 
confictos 

lo hablado permanente» 
mento, por ejemplo, y ls ho da- 

debas   

  

rrosponden”. 

do instrucciones al Ministro de 
"Transportes, Juan Carlos Muñoz, 
de que tenga como priartaio en 
su gestión la solución dela falta 

Punta Arenas. La so- 
lución a laque so ha comprome 
tido hoy día la empresa que. 
durante el mes de abri, tendrá 
50buses operando y, a principios 
de mayo, yatendrálos66 que co- 

o sélo en su operación sino también en su infraes- 
Fractura, destacando su reconocimiento internacio 
ol Aproveche a acasón para agradecer pbicamen- 
te als funcionarios, científicas y diplomáticos del 
instituto, señalando que su labores "fundamen- 
tal" enel posicionamiento de Chil enla Antártico. 

- ¿Y qué posar, finalmente, con el Centro Antártico 
intemacioneo 

“sé que ha sido algo polémico, pero yo estoy muy 
contento de que este ño finalmente se voya a concre. 
tar la ictación del Centro AntéricoIntemacional, que 
vamos ahacer todos as esjerzosparaque sea exitosa, 
porque ese es un proyecto que pone a Magalanes en el 
Centrodelmundo respecto un ugorque esfundomen- 
tal en donde, como me dect el secretario general dela 
Ou Antonio Guterrs, con quen fuimos ala Antártica: 
"oque poso enla Antóticano se queda enla ntértica 

Boricafimó que Chietienela capacidad paraejer- 
cersoberanía en a António y que confía en lsiste- 
made normas intemocionales para montenero como, 
“un continente de poz y ciencia. Subrayó que el viaje l 
Polo Su buses justamente reafirmar eto posta, de- 
mostrando con hechos —como la participación delas 
Fuerzos Armados - que elpolestó preparado para ha. 
cer valer suposición, sin recurrir amenazas ni acti 
Fudes beligerante 

- ¿Qué so hace mientras 
tanto? 

Para esto pariodo interme- 
diodomes y medi, hay que bus- 
¿car soluciones alternativas y hoy 
ía (ayer) me juntó on una ir- 
¡Genta de la Unión Comunal Her- 
ando de Magallanes” 

  

  

  

-Lo entregaron una carta. 
-*S1 y pude conversar con 

30 “Estoy 
permanentemente 
preocupado a 
Magallanes, Tengo una 
muy mala evaluación 
de Mario García, por 
cierto, del rol que él ha 
cumplido. Espero que 
se solucione el conflicto 
que hay hoy día. No me 
voy a referir al fondo 
del conflicto porque 
no me corresponde 
intervenir en cada 
conflicto sectorial 

» “Cuando hay 
problemas de estas 
Características 
(demandas profesores), 
producto de la 
irresponsabilidad de 
gestiones anteriores, no 
se pueden solucionar con 
más irresponsabilidades 
porque eso termina 
generando más 
problemas”. 
  

ls respecto alas preccupacio- 
es que existe, on particular an 

el sctor sur dela cuca, que ha 
eracido mucho últimamente y 
«ue efectivamente hay proble. 
mas de locomoción y también 
con los estudiantes, Cuando se 
normalics, y espero que eso sea 
pronto, la situación de ls astu- 
antes, vamos tener untránis- 
tods más de 12 000 jóvenes que 

  

  

- ¿Con 30 micros? 
"Hoy aía hay 42 micros opos tando. Hoy día (aye) hay 42, ha- 

bian 43, pero a una solo cayó 
puerta en el hospital. O sea, as- 
toy informados ess mively loque 
le hemos exigido ala ampresa 
un proceso para dar de baja los 
usas que no cumplen as condi- 
ciones de seguridad adecuadas, 
que sean reemplazados y de eso 
va a haber una Secaliación muy 
fuer y encima de parte del mi- 
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nísteio yla delegación regional 
y además buscar soluciones al- 
úternativas para el tiempo inter- 
medio Entanose, hay que con 
zatar de manera temporal ot. 
tipo de medio de transporte pa- 
ra poder facilitar el transporte en 
la región, asi vaa ser. Ha habido, 
un muy buen diálogo con los di- 
gentes en aso". 

¿Y respecto al conflicto 
con los profesores? - "Eso está siendo lewado por 
tanto a seremi (Valentin) Aguio- 
a como la suboscretaria (Alejan- 
a) Ari, Yo lamento ato. Rs 

úpetaría que en las discusionos on 
materia de educación amivelna- 
cional, ojalá, siempro tengamos 

“al centro los contenidos, el ur 
ulum y que no siempre estamos 
discutiendo solamente respecto 
“a salarice e infaestructaras. Ali 
hay mucho que hacer. Se avan- 
24 mucho con la carrera docente 
“nu momento donde hubo una. 
regularización, un aumento sig- 
nificativo delos salarios de los 
docentes. Ha habido un plan de 
inversión en infraestructura en 
donde los Step además han mos- 
tado tener buenos resultados a 
nivel nacional en particular an. 
una muy buena noticia como son 
losresulados del Simos,endonde. 
'ncuaro básico aumentamos de 
manera histórica loque da cuenta 
do que esto mecanismo de admi- 
nistración puedo funcionar bien 

“Estoy permanentemente 
úpreccupado de Magalanes.Ten- 
¡go una muy mala ovaluación de 
Mario Gara, por cierto, del tol 
que él ha cumplido, Espero que 
ss slucions el vondito que hay. 
hoy día. No me voy a seferr al 
fondo del conficto porque no me 
corresponde intervenir en cada 
confio sector 

-El ministro de Hacienda, 
Mario Marcel, dijo en entre: 
vista con La Prensa Austral 
que un aumento de sueldos 
es inconcebible. 

"Moremito alo que ha seña- 
lado el ministro Marcel respecto. 
“laresponsabiidad y coherencia 
que hay que tener en la astruc- 
tura de slarics a nivel nacional. 
Cuando hay problemas de otas 
características, producto de la 
irresponeabilidad de gestiones 
anteriores, nose pueden solcio- 
mar con más inesponsabilidades. 
porque eso termina generando. 
más problemas. Así que, sobre 

0, yo me remito ao que han 
Aicholas autoridades 

  

  

- Usted se hizo famoso a 
nivel nacional como líder de 
la Fech y la educación fue 
una de sus causas. Encon- 
tró una foto donde usted, en 
tal condición, increpó acá en 
Punta Arenas al entonces 
Presidente Piñera. 

"En 2021, claro 

31 “No voy a dejar caer a la Umag" 
Enea un ona qe esnprtatela 

versidad Mage, como rus cs Vries cicle dec datope 
locas dro des reed Et dara ia de qu ases por eno cool de 
Fear led yn pantera deco pl cc ame py 
Taper dado coin 

="Heconversadodrectamente conelrector(José)Ma- 
"pony también conel gobemador lorge) les respecto 
o point es ineroolo istmo card ue 
momia do esesala 
imparte Sempre nc cda ocn Loles my patas a. 
[nlierenari a obte 

  

  

“La Umogest haciendo cuestiones muy importantes. l 
¿trodiameentregatanun ler e cuentos de uncco que 
estudió Literatura por también as investigaciones que 
estólevando en motera centica.Elque tengo Medica 
Hoy, que fue unadicusón muy gronde en sumamen- 
to,tite acordás La formación enEnferment en mate 
inde ciencias, son per importantes y yo estoy loro que 
lesuniersodesregionatesnopuedencaer por problemas 
prezapuestanos. 

“hy que tener responsabilidad enla insttució inter 
o, peral Estado también sempre puede hacer más y yo 
ovoy a dejarcoera lo imogAsque hemos std on- 
Versand con elrector,conelgobemador dferentesor- 
vas de apoya lo gesión de lamas, en ommedidaenque 
Hoya una contraparte que también pueda gestionar res 
ponsoblemente. 

Y “Espero que a fines de mayo se tome razón del decreto del 
Plan de Zonas Extremas” 

- Presidente, e la primera entrevista quedo La 
Prensa Austral cuando vino en bd, ustedájo.". 

“Antes de Penélope" (acot ludendo aun semi- 
serio publicado eno rensa Austral 

  

—Enctament, antes dePelpe. En sa ocasión, 
vstedone dijo qee gan legado que quero dejo Fa Mogalnes sa len Espacial de Zonas Estres y 
ljal como política públic Sin embar 
90, han pasado los años, rs, y toda no salido de 
arbecho ese pln. 

  

"hemos estado enuna interacción permonentecon 
*lgobiemoregional poa poder sacarlo adelante spero 
Queenmaya afines de mayo, setome rozón del decreto 
ella de Desarollo de Zonas Extremas de Magalanes 
“onlos limas observaciones que hay que hacer entre 
locartera de proyecto yla Dieción de Presupuestos” 

— SL estábamos hablando de 6 bilones perno ten- 
geelmontoexaco peroes muy sigficatoLogrci,co- 
Fmotúsabes squepermitequenosediscrminelaregión 
porllégicadeloretabidadsociaporhabitane. Yesuna 
lagicade inversión de rgoplzo que vaa veraz dante 
nuestro gobemoy durante lprimersemes   

- Desde tal perspectiva, 
¿creo que quizás ha sido un 

- “La primera prioridad que 
tuvimos como gobierno, que es 

Ensuvisitenelimiemo delo pasad, también 
“arució la expropiación de os erenos del Cab pico 

"ara constr lo quese conoce como el Central Park” 
dle Punta Arenas ¿En qué está eo? Lo último que se ha. 
“sabido esque no hay acuerdo enelmonto. 

“Paro míesto es tremendamente importante y 
reo que es muy bueno para la ciudad. Es un lugar 
rivlgiado enel centro dea ciudad, Debo hobersido 
la última generación que vio carrros (de caballos) a 
principios de os 30". 

Ese es un tereno que no puede ser desaprove- 
hada ni utilizado para proyectos inmabllaros de 
privados, sino que tiene que tener un uso comuni. 
Éario. Por lo tanto, hemos tomado la decisión dela 
expropiación”. 

“espero que también quienes hoy día son los 
dueños tengan uno visión más vinculado a Magalla- 
es que alos intereses privados, particulares y que 
lensen en aquello también. Per, vamos a avanzar oras vias que permite la ey y eso durante nues. 
tro gobiemo vaa er un terreno publico y letoca- 
rá futuros gobiernos el desarrollo del proyecto 
mismo que hay algunas ideas avanzados respec- 
to 0es0, en cómo se convierte efectivamente en 
vn parque. Eso va a ser un terreno público durante 
nuestro mandato”. 

tasas de asistencia, mejorar las 
infraestracturas, donde hay mu: 

deber de su gobierno el no la realidad que nos tocó, es ha- chas infraestructura muy daña- 
haber podido encarar más es- ber anírortado los efectos dela . das anivelescolar Continuar con. 
to tema de fondo que es cali-  parciemia y hacerquoloojóvenos la implementación de los top ha 
dad y acceso universal? “vuelvan a clases, recupera las sidounataroa muy aha y qu está 

  

» "Continuar conla 
implementación de los 
Slep ha sido una tarea 
muy alta y que está 
dando resultados y yo 
por eso pido que se 
evalúe por los resultados 
y no solamente por las 
percepciones a partir de 
Ún conflicto especifico. 
Los resultados del 
Simce, en particular 
el cuarto básico, 
son muy positivos 
y una muy buena 
noticia para Chile”. 

dando resultados y yo por eso pido 
que se evalúe par las tesutados y o solamente por las percepcio- 
es apart de un confito espe 
ico. Las resultados del Simos, 
an particular el cuarto básico, son 
muy positivos y una muy buena 
noticia para Chil. Hace muchos 
años que no había habido astas 
resaltados. Chil tiens tremendo 
potancial.Los profesores cumplen 

Vina labor fundamental 
“Mo gustaría poder estar dis- 

cutiendo más sobre cumiculum, 
sobre la incorporación de tecno- 
logias a la ala de clases, Algo 
hemos hecho respecto eso, por 
ejemplo, con la carrera de Pada- 
gogía y el trabajo que estamos 
aciendo con la Utem. Hay una 
discusión rospacto de cómo au- 
mentar la formación de profeso: 
tes en Che, porque hoy díate- 
emos un défics muy grande de 
profesores y como gobiemolo he 

  

  

  

mos enfrentado” 
- Pero, ¿cuál va a ser su 

prioridad durante este último 
año de gobierno? 

“Educación y salud. Educa- 
ción y salud es donde creo que 
todavía tenemos un margen de 
gestión Además delos proyectos 
delay que hay, que hay proyectos 
de ley muy importantes como el 
rolativo al Cas, l nuevo sistema 
educación superior, mejorasa 
laloy de nueva educación públi 
ca, exibiiad de la subvención 
ascolar preferencial, cuestiones 
de asas características, como el 
fortalecimiento de finanzas en 
matara de salud 

"Creo que hay mucho que 
podemos hacer desde la gestión. 
y mi prioridad durante esto año 
stará alí en ocucación y salu, 
además en materia de seguridad, 
que tiene un carril que ha esta: 
do bien fortalecido y an el deba- 
to público Prontamente sovan 
dar a conocerlas citas consoli- 
dadas de homicidios a nivel na- 
cional, que van a dar cuenta de 
losresulados que han tenido las 
políticas que hemos llevado ado- 
lame" 22A. 
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